

DÉLIBÉRATION N°DL20210143 DU CONSEIL MUNICIPAL

SÉANCE DU LUNDI 08 NOVEMBRE 2021

Le maire de la ville de Saint-Chamond certifie que :

- la convocation de tous les conseillers municipaux en exercice a été faite dans les termes et délais prescrits par la loi, le 29/10/2021 ; que la délibération ci-après transcrite, textuellement extraite du registre des procès-verbaux du conseil municipal, a été affichée et qu'il n'a pas été présenté d'observation ;

- le nombre des conseillers municipaux en exercice, le jour de la séance, était de 39 sur lesquels il y avait 33 présents, 6 absents représentés à savoir :

ÉTAIENT PRÉSENTS

M. Hervé REYNAUD ; M. Régis CADEGROS ; Mme Andonella FLECHET ; M. Jean-Luc DEGRAIX ; Mme Stéphanie CALACIURA ; M. Axel DUGUA ; Mme Sandrine FRANÇON ; M. Jean-Paul RIVAT (à partir de 18h38) ; Mme Aline MOUSEGHIAN (à partir de 18h47) ; M. Gilles GRECO ; Mme Catherine CHAPARD ; M. Bruno CHANGEAT ; Mme Béatrice COFFY ; M. François MORANGE ; M. Alexandre CIGNA ; M. Daniel FAYOLLE ; M. Pierre DECLINE ; Mme Michelle DUVERNAY ; M. Yves ALAMERCERY ; M. Jean-Marc LAVAL ; Mme Geneviève MASSACRIER ; Mme Michèle FREDIERE (à partir de 18h43) ; M. Jean-Luc BOUCHACOURT (à partir de 18h54) ; M. Francis NGOH NGANDO ; M. Philippe PARET ; Mme Florence VANELLE ; Mme Florence VILLEDIEU (à partir de 20h29) ; Mme Sylvie THEILLARD ; Mme Ayse CALYAKA ; Mme Abba CIPRIANI ; M. Raphaël BERNOU ; Mme Dudu TOPALOGU (à partir de 18h40) ; Mme Christiane MARQUET-MASSARDIER ; Mme Isabelle SURPLY ; M. Jean MINNAERT ; M. Romain PIPIER.

ABSENTS REPRÉSENTÉS

M. Jean-Paul RIVAT a donné procuration à Mme Catherine CHAPARD (jusqu'à 18h38).

Mme Christine POUILLOUX a donné procuration à M. Hervé REYNAUD.

M. Jean-Luc BOUCHACOURT a donné procuration à M. Jean-Marc LAVAL (jusqu'à 18h54).

Mme Florence VILLEDIEU a donné procuration à M. Régis CADEGROS (jusqu'à 20h29).

M. Raphaël BACCAGLIONI a donné procuration à Mme Isabelle SURPLY.

Mme Patricia SIMONIN-CHAILLOT a donné procuration à M. Jean MINNAERT.

SECRÉTAIRE ÉLUE POUR LA DURÉE DE LA SESSION

Mme Geneviève MASSACRIER.

DÉNOMINATION DE VOIES

M. Raphaël BERNOU expose ce qui suit :

La municipalité souhaite honorer la mémoire de personnalités locales ayant œuvré chacune dans leur domaine pour le rayonnement de la ville en attribuant leurs noms à des voies et espaces publics.

Ainsi, afin d'honorer la mémoire de Marinette Heurtier, résistante pendant la seconde guerre mondiale, il est proposé de dénommer la seconde cour de l'Hôtel Dieu :

• **Cour Marinette Heurtier (1888 – 1954)**

Marie-Louise dite Marinette est la troisième fille d'Antoine Heurtier, mineur, mécanicien, puis armurier, conseiller municipal et de Maria Julie Simonnot.

Elle est née à Saint-Étienne le 21 janvier 1888. Infirmière pendant la première guerre mondiale, elle fera ensuite partie des responsables de la Croix-Rouge à Saint-Étienne puis deviendra assistante sociale à la Fédération des œuvres de l'enfance.

Marinette Heurtier va entrer dans la Résistance et entretiendra des liens privilégiés avec Antoine Pinay. Lors de l'arrestation de ses sœurs, Marinette s'enfuit en Afrique du Nord en juillet 1943. On la retrouve à Paris en octobre 1944 engagée dans l'Éducation surveillée.

Elle revient ensuite dans la Loire où elle renoue avec Antoine Pinay et va continuer à œuvrer dans le service social aux enfants. Elle meurt le 23 février 1954.

(Plan de localisation en annexe 1, bibliographie complémentaire en annexe 2).

Par ailleurs, plusieurs lotissements et programmes immobiliers sont en cours de réalisation sur la commune. Il convient de donner le plus tôt possible un nom aux futures voies desservant les logements afin que les demandes et délivrances de permis de construire comportent une adresse normalisée.

La construction d'un nouveau lotissement « Le Clos de la Friaude », accessible au niveau du n°13 de la rue de la Friaude, nécessite la dénomination de la voie d'accès aux 6 lots.

Afin de garder une cohérence sur l'histoire du quartier, il est proposé de dénommer cette voie du nom du fondateur des jardins ouvriers :

• **Impasse du Père Volpette (1856 – 1922)**

Prénommé Jean, fils de Jean Volpette et de Marguerite Chabrol, né le 2 octobre 1856 à Saint-Rémy-de-Chagnat (Puy-de-Dôme), mort à Soleymieux (Loire) le 21 septembre 1922. Il effectue son noviciat chez les Jésuites de Clermont et est ordonné prêtre en 1885 ; il devient alors le père Félix Volpette. Il enseigne au grand collège de Mongré à Villefranche-sur-Saône puis est nommé Père spirituel au collège Saint Michel à Saint-Étienne en 1890.

Il fonde les jardins ouvriers (dits du Père Volpette) à partir de 1894 à Saint-Etienne. Et en 1897 pour financer la construction des maisons des familles, il fonde la Caisse rurale. Atteint de tuberculose il décède en 1922 à Soleymieux

(Plan de localisation en annexe 3, bibliographie complémentaire en annexe 4)

La construction d'un nouveau lotissement, accessible au niveau du n°74 rue du Général de Gaulle, nécessite la dénomination de la voie d'accès aux 9 lots à bâtir.

Afin de garder une cohérence avec le quartier, il est proposé de dénommer cette voie du nom du plus ancien jardin botanique encore existant au monde :

• **Impasse Orto Botanico**

Le Jardin botanique de Padoue (Orto botanico di Padova en italien) est le plus ancien jardin botanique encore existant au monde, créé en 1545. C'est un monument de valeur historique, architecturale et botanique classé par l'Organisation des Nations unies pour l'éducation, la science et la culture (UNESCO) au patrimoine de l'humanité. Ce jardin botanique est situé à Padoue, dans la région de Vénétie, en Italie.

(Plan de localisation en annexe 5)

La réalisation d'un programme immobilier important à la place de l'ancienne usine BIC au niveau du n°56 rue du Général de Gaulle, nécessite la dénomination de la voie d'accès à un immeuble de 8 logements et 10 maisons individuelles.

Afin de garder une cohérence avec le quartier, il est proposé de dénommer cette voie du nom de l'artiste peintre, cofondatrice et doyenne du mouvement d'avant-garde que fut l'impressionnisme :

• **Impasse Berthe Morisot (1841 – 1895)**

Berthe Marie Pauline Morisot, née le 14 janvier 1841 à Bourges et morte le 2 mars 1895 à Paris, est une artiste peintre française, cofondatrice et doyenne du mouvement d'avant-garde que fut l'impressionnisme.

Berthe Morisot était une « rebelle ». Tournant le dos très jeune à l'enseignement académique du peintre lyonnais Chocarne, elle a fondé avec Claude Monet, Auguste Renoir, Alfred Sisley, Camille Pissarro, Edgar Degas le groupe d'avant-garde les « Artistes Anonymes Associés », qui allait devenir la Société anonyme des artistes peintres, sculpteurs et graveurs regroupant des impressionnistes. Sa volonté de rupture avec les traditions, la transcendance de ses modèles, et son talent ont fait d'elle « la grande dame de la peinture » selon Anne Higonnet.

(Plan de localisation en annexe 6)

La réalisation d'un programme immobilier au niveau du n°10 bis route de Lyon, nécessite la dénomination de la voie d'accès à l'ensemble des maisons individuelles.

Afin de garder une cohérence avec l'histoire du quartier, il est proposé de dénommer cette voie du nom donné aux anciens ouvriers du bois :

- **Impasse des boissiers**

(Plan de localisation en annexe 7)

LE CONSEIL MUNICIPAL, après en avoir discuté et délibéré,

A l'**unanimité** des suffrages exprimés par 39 voix pour,

DÉCIDE :

- **d'approuver** ces dénominations.

-----oooOooo-----

ONT SIGNÉ AU REGISTRE TOUS LES MEMBRES PRESENTS.

Certifié,

Saint-Chamond, le 09/11/2021

Le maire,

Hervé REYNAUD